



GUERRA EN UCRANIA

Los drones ucranianos atacan Moscú por segunda noche consecutiva.

Drones ucranianos han atacado Moscú por segunda noche consecutiva, forzando el cierre temporal de los aeropuertos de la capital, según informaba el ejército ruso. Los ataques consecutivos se producían antes de que Moscú conmemorara esta semana el 80.º aniversario de la victoria de la Unión Soviética y sus aliados sobre Alemania en la Segunda Guerra Mundial. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

Rusia responderá “inmediatamente” en caso de un ataque ucraniano durante la tregua.

El Kremlin anunciaba este martes que el ejército ruso responderá “inmediatamente” en caso de un ataque ucraniano durante la tregua decretada unilateralmente por Vladimir Putin entre el 8 y el 10 de mayo. [LE FIGARO](#)

Los drones navales ucranianos ahora amenazan a la aviación rusa.

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre el derribo por parte del ejército ucraniano de dos cazas rusos Su-30 el pasado viernes por un dron Magura 7 equipado con un misil AIM-9, como una primicia en la guerra naval.

Por otro lado, Lituania reforzará su frontera con Rusia para bloquear y frenar acciones hostiles.

Lituania invertirá 1.100 millones de euros para reforzar la protección de su frontera con Rusia y Bielorrusia, incluyendo minas anti-tanque, según anunciaba ayer el ministerio de defensa del país en el flanco oriental de la OTAN. Junto a Letonia y Estonia, las antiguas repúblicas soviéticas han reforzado sus defensas tras la invasión de Ucrania por el ejército ruso. [LE FIGARO](#)

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA

Euronext desarrolla su arsenal para apoyar a las empresas de defensa.

El grupo Euronext, que reúne las bolsas de París, Ámsterdam, Bruselas, Dublín, Lisboa, Milán y Oslo, presentaba ayer su arsenal, diseñado para “orientar las inversiones hacia proyectos que se correspondan con esta nueva preferencia colectiva por el refuerzo de las capacidades de defensa europeas”. El operador bursátil pretende ayudar a las empresas de energía, seguridad y, especialmente, de defensa, a conectarse con los mercados financieros para facilitar su financiación. [LE MONDE](#)



El acto de equilibrio de Boris Pistorius, ministro de defensa alemán.

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre el perfil del único ministro de la era Scholz confirmado en su cargo, que debe adaptarse a la nueva situación política. Desde que asumió el cargo en 2023, su capacidad para hablar tanto con militares como con votantes ha impulsado su popularidad. El que fuera hasta ahora firme defensor de Ucrania, frena los planes de su socio de coalición -la CDU- de suministrar misiles de crucero *Taurus*, capaces de atacar en profundidad al ejército ruso.

Muchos en EEUU y Europa occidental creen que “es probable que haya una tercera guerra mundial dentro de cinco a diez años”.

Ochenta años después de la Segunda Guerra Mundial, las encuestas muestran que muchos estadounidenses y europeos occidentales creen que un tercer conflicto mundial aún más devastador podría estallar dentro de una década, siendo las tensiones con Rusia la causa más probable. [THE GUARDIAN](#)

“Por qué Europa necesita un fondo de defensa común -fuera de la UE”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre la urgente necesidad de Europa de abordar sus deficiencias defensivas como conclusión en esta confrontación con la realidad geopolítica. Un fondo común de defensa estaría abierto a la participación de Reino Unido, Noruega y Suiza, y ofrecería a los gobiernos una mayor rentabilidad a medida que el continente se rearma.

-EEUU

El secretario de defensa, Pete Hegseth, ordena un recorte del 20 % en el número de generales de cuatro estrellas.

El jefe del Pentágono confirmaba ayer una reducción de al menos el 20 % en el número de generales y almirantes de cuatro estrellas en servicio, sin especificar los criterios para esta reducción. Desde que asumió el cargo a finales de enero, la administración de Donald Trump ha afirmado que pretende alinear las fuerzas armadas con las prioridades políticas del presidente, despidiendo a oficiales de alto rango y planeando despedir a miles de trabajadores civiles. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

John Bolton: “El término “caos” se utiliza ahora para describir lo que sucede al frente del departamento de defensa estadounidense”

Tribuna de [LE MONDE](#) en la que el ex asesor de Seguridad Nacional estadounidense (2018-2019), John Bolton, denuncia la indiferencia del presidente Donald Trump en política exterior, aunque considera que Europa no debería plantearse aún un mundo post-estadounidense.



-IRÁN NUCLEAR

Irán insta a EEUU a evitar demandas “irrealistas”.

El ministro de exteriores iraní, Abbas Araghchi, apelaba ayer a EEUU a evitar exigencias poco realistas, mientras ambos países rivales mantienen conversaciones delicadas sobre el programa nuclear iraní. [LE FIGARO](#)

“Lean los comentarios de Trump sobre Irán”

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el deseo del presidente estadounidense de que se desmantele el programa nuclear y se restablezca la presión de las sanciones, mientras algunos asesores argumentan que sería mejor permitir que Irán tenga armas nucleares que llevar a cabo un ataque militar o apoyar un ataque israelí.

-CHINA

“Xi no puede confiar en su propio ejército”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre una interminable purga en las altas esferas militares de China, que plantea serias dudas sobre la preparación del país para una guerra ofensiva.

ORIENTE MEDIO: ISRAEL – YEMEN - SIRIA

Netanyahu dice que la nueva ofensiva en Gaza se centra en consolidar la toma de territorio.

El primer ministro israelí declaraba ayer que una nueva ofensiva intensificada en Gaza implicará que las tropas israelíes mantengan el territorio ocupado y un desplazamiento significativo de la población. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

El anuncio del plan israelí de ocupación de Gaza es cuidadosamente oportuno.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre la intención de Benjamin Netanyahu de presionar a Hamás para obtener concesiones y complacer a la extrema derecha, haciendo público su anuncio de lanzar de forma inminente una nueva ofensiva ampliada en Gaza y conservar el territorio del que se apoderó.

Hamás afirma que ya no vale la pena continuar las conversaciones de tregua.

Hamás considera que las negociaciones para una tregua en Gaza ya no son relevantes en esta etapa y pide a la comunidad internacional que presione a Israel para que ponga fin a la “guerra del hambre” en el territorio palestino, según declaraba un alto responsable este martes. Las declaraciones se producen un



06/05/2025

día después de que el gobierno israelí anunciara una nueva campaña militar en la franja de Gaza que contempla la “conquista” del territorio. [LE FIGARO](#)

“Éste es el momento del ajuste de cuentas moral en Gaza”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el hallazgo de evidencias claras de hambruna en un tercio de la población de Gaza, mientras Israel quiere asumir el control de la ayuda.

Israel realiza nuevos ataques aéreos contra rebeldes hutíes en Yemen.

El ejército israelí llevaba a cabo ayer tarde una nueva ronda de ataques aéreos contra rebeldes hutíes en la ciudad yemení de Hodeida, a orillas del Mar Rojo, un día después de que los rebeldes respaldados por Irán lanzaran un misil que impactó contra el principal aeropuerto de Israel. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Los hutíes informan de cuatro muertos tras los ataques israelíes.

Los rebeldes hutíes de Yemen informaban este martes de la muerte de cuatro de sus miembros en el oeste del país, tras los ataques llevados a cabo el día anterior por Israel en respuesta a los ataques de los insurgentes respaldados por Irán. [LE FIGARO](#)

Emmanuel Macron recibirá el miércoles al nuevo presidente sirio en su primera visita a Europa.

En su primera visita a Europa desde que asumió el poder tras la caída de Bashar al-Assad, el presidente sirio Ahmed Al-Sharaa será recibido mañana en París por el jefe de Estado francés, el cual pretende reafirmar el apoyo de Francia a la construcción de una Siria libre y estable durante esta reunión sin precedentes. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

SUR Y CENTRO DE ASIA: INDIA – PAKISTÁN

India ordena ejercicios de defensa civil ante la amenaza de un posible enfrentamiento con Pakistán.

El gobierno de la India ha ordenado a sus funcionarios que realicen simulacros de defensa civil en gran parte del país el miércoles mientras se prepara para un posible conflicto militar con Pakistán, su vecino y archirrival. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

En el lado pakistaní de Cachemira, los locales temen ser los primeros en enfrentarse a la ira de la India.

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre una posible confrontación militar entre India y Pakistán debido al ataque terrorista ocurrido hace dos semanas, para la que se preparan los habitantes de Cachemira.



06/05/2025

India-Pakistán: El choque de dos nacionalismos descontrolados

Artículo de análisis de [LE MONDE](#) sobre el constante conflicto en el que han estado ambos países -desde la partición de 1947- por la región autónoma de Cachemira, buscando recuperar la plena soberanía sobre este territorio estratégico.

ÁFRICA: CONFLICTO EN SUDÁN

Los ataques con drones impactan contra el aeropuerto y la base militar de Puerto Sudan en el tercer día de ataques.

El aeropuerto y una base militar en Puerto Sudán han sido atacados por drones, según informaban las autoridades, en el tercer día consecutivo en que la sede del gobierno, afín al ejército sudanés, es objeto de ataques. El principal depósito de combustible del país era alcanzado ayer, provocando un gran incendio al sur de la ciudad oriental, que hasta el domingo era considerado un refugio seguro para cientos de miles de desplazados que huyen de dos años de guerra. [THE GUARDIAN](#)

EUROPA: ELECCIONES RUMANÍA

El primer ministro pro-UE de Rumanía dimite mientras un aliado de Trump aspira a la presidencia.

El primer ministro pro-UE de Rumanía, Marcel Ciolacu, dimitía ayer después de que el candidato de su coalición gobernante se viera eliminado en la repetición de las elecciones presidenciales, ganadas decisivamente por un seguidor de extrema derecha de Trump, agravando drásticamente la agitación política del país. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)